

Dra. FLAVIA FREIDENBERG

Investigadora Titular “C” a Tiempo Completo Definitiva del Instituto de Investigaciones Jurídicas, de la Universidad Nacional Autónoma de México. Profesora del Posgrado en Ciencias Políticas y Sociales e integrante del Padrón de Tutores del Posgrado en Derecho de la misma Universidad. Beneficiaria del Reconocimiento del Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE) (Nivel C). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT (Nivel II). Doctora por la Universidad de Salamanca (2001) y Máster en Estudios Latinoamericanos (1999) por la misma casa de estudios. Periodista por el Taller Escuela Agencia (1994) y Licenciada en Ciencia Política (1996) por la Universidad de Belgrano en Argentina. Directora Académica del Observatorio de Reformas Políticas de América Latina, de la Organización de los Estados Americanos y del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Coordinadora de @PolisParitaria desde 2021. Fundadora y Coordinadora, junto a un grupo de colegas, de la Red de Politólogas - #NoSinMujeres, para visibilizar las brechas de género existentes en la Ciencia Política desde 2016. Ha publicado 33 libros, más de 100 capítulos de libros y 51 artículos en revistas académicas de Estados Unidos, Europa y América Latina, de las cuales 30 son indexadas (WOS y/o SCOPUS) sobre elecciones, partidos y sistemas de partidos, representación política de las mujeres, violencia política en razón de género, reformas electorales, institucionales informales y democratización.

Durante su carrera ha tenido el honor de ser Directora del Instituto Universitario de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca en España [2012-2015]; su Subdirectora [2008-2012]; Editora Asociada de Latin American Research Review [LARR] de Latin American Studies Association [2016 a 2019]; Profesora Asociada de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Sede Ecuador [2000 a 2012]; Investigadora Titular de la Cátedra CONACYT “Jesús Silva Herzog” en el Colegio de San Luis Potosí en México [enero-noviembre de 2018]; Investigadora Visitante de la Universidad de Buenos Aires; del Centro Internacional de Estudios Políticos y Sociales en Panamá [mayo-julio 2023] y del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales de España [febrero-abril 2023]. Ha sido profesora de grado y posgrado en universidades de Argentina, Brasil, Ecuador, El Salvador, España, Francia, Guatemala, Honduras, México, Perú, Nicaragua, República Dominicana y Uruguay.

Ha investigado sobre democracia, elecciones, partidos y sistemas de partidos, reformas electorales, instituciones informales, representación política de las mujeres, medios de comunicación y opinión pública y el papel de las mujeres en la Ciencia Política, con el apoyo de la UNAM, de la Organización de los Estados Americanos [OEA], del Centro Carter, del Instituto Nacional Electoral [INE], del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación [TEPJF], del PNUD, del National Endowment for Democracy [NED], del Instituto Electoral de la Ciudad de México [IECM], del Ministerio de Educación y del Ministerio de Innovación y Ciencia [España], de la Secretaría General Iberoamericana [SEGIB], de la Agencia Española para la Cooperación Internacional y el Desarrollo [AECID], del Banco Interamericano de Desarrollo [BID], de International IDEA, de Ágora Democrática Ecuador y del Instituto Interamericano de Derechos Humanos/CAPEL. Dirigió diversos proyectos de investigación internacionales como el de “Reformas Electorales y Democracia en América Latina”, de la UNAM (PAPIIT DGAPA/UNAM IN301020, 2020-2021); el de “La capacidad de resiliencia de la democracia en América Latina” (PAPIIT DGAPA/UNAM IN302122, 2022-2024); el de “#RepresentaciónParitaria. De la representación descriptiva a la sustantiva: evaluando la implementación de la paridad de género en los Congresos mexicanos” (UNAM 2020-2022) y el de “Sistemas de partidos subnacionales y calidad de la democracia en América Latina” (Ministerio de Innovación y Ciencia de España, 2010-2014).

Miembro del Comité Académico y Editorial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) (2017-2019); del Comité Editorial del Instituto Nacional Electoral (INE) (2017-2019); Directora Académica del Doctorado en Estudios Latinoamericanos [2008-2015] y del Máster en Estudios Latinoamericanos [2007-2015]. Durante más de 15 años fue directora y editora de América Latina Hoy, Revista en Ciencias Sociales [1997-2015]; editora fundadora del Blog de Investigación “ConDistintosAcentos.com” [2013-2015] y Co-Editora de Primer Saque, blog de análisis e investigación de Oraculus y la revista Política y gobierno.

Miembro Fundador del Grupo de Investigación sobre “Partidos y Sistemas de Partidos en América Latina” de ALACIP, del que fue su coordinadora (2009-2015); Miembro del Consejo Ejecutivo de la Asociación Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP) [2008-2013] y Tesorera de la Asociación Española de Ciencia Política [2009-2013]. Actualmente, participa en diversas asociaciones de Ciencia Política y Estudios Latinoamericanos [LASA, ALACIP, AECPA, SAAP, SOME], es miembro del Consejo Asesor de la Revista Voz y Voto y colaboradora de AgendaPública.es [España], Este País [México] y Mundo Electoral [Panamá].